

時代の流れで医療情勢も  
変革の時を迎え、健康保健  
法等の改正に伴い、さまざま  
な問題を含んでおります。  
そんななかで本年度の君津  
病院年間目標の一つに、「接  
遇向上」があげされました。  
接遇も医療技術のひとつと  
考えていくという病院の指  
針に添い、すでに各部署に  
おいて勉強会が開始されて  
おります。そもそも患者さ  
んのニーズに答えていくな  
らば、接遇の向上はあたり  
まえのことですが、また、接  
遇向上への意欲もあります。  
真心をこめて、爽やかで、  
まなかな難しいものです。

時代の流れで医療情勢も  
変革の時を迎え、健康保健  
法等の改正に伴い、健康保健  
法等の改正に伴い、さまざまな  
問題を含んでおります。  
そんななかで本年度の君津  
病院年間目標の一つに、「接  
遇向上」があげられました。  
接遇も医療技術のひとつと  
考えていくという病院の指  
針に添い、すでに各部署に  
おいて勉強会が開始されて  
おります。そもそも患者さ  
んのニーズに答えていくな  
らば、接遇の向上はあたり  
まえのことですが、また、接  
遇向上への意欲もあります。  
真心をこめて、爽やかで、  
まなかな難しいものです。

接遇は  
真心こめて  
爽やかに

佐々木恵美子



時代の流れで医療情勢も  
変革の時を迎え、健康保健  
法等の改正に伴い、健康保健  
法等の改正に伴い、さまざまな  
問題を含んでおります。  
そんななかで本年度の君津  
病院年間目標の一つに、「接  
遇向上」があげられました。  
接遇も医療技術のひとつと  
考えていくという病院の指  
針に添い、すでに各部署に  
おいて勉強会が開始されて  
おります。そもそも患者さ  
んのニーズに答えていくな  
らば、接遇の向上はあたり  
まえのことですが、また、接  
遇向上への意欲もあります。

時代の流れで医療情勢も  
変革の時を迎え、健康保健  
法等の改正に伴い、健康保健  
法等の改正に伴い、さまざまな  
問題を含んでおります。  
そんななかで本年度の君津  
病院年間目標の一つに、「接  
遇向上」があげられました。  
接遇も医療技術のひとつと  
考えていくという病院の指  
針に添い、すでに各部署に  
おいて勉強会が開始されて  
おります。そもそも患者さ  
んのニーズに答えていくな  
らば、接遇の向上はあたり  
まえのことですが、また、接  
遇向上への意欲もあります。



鹿野山桜並木(君津市福岡)

昨年11月、乳腺外科専門医  
である帝京大学市原病院外科  
小沢邦寿助教授による乳腺専  
門外来が開設された。  
近年、乳がんは増加傾向に  
あるため、より専門的に「早  
期発見・診断・治療」を目指す

9時から12時、午後2時から3  
時まで予約制となっている。  
又、開設とともに昨年乳  
腺X線撮影装置を更新し、超  
音波検査との併用によって、よ  
り細かな診断ができるよう画  
像診断部門の充実がなされた。

すとともに、当院の診療内容

時まで予約制となっている。

又、3月7日、高田院長を

委員長に院内ホスピタルマ

ナーリンピット研究会が発足。各部署か

ら代表が集まり、第1回の委

てよりよい環境作りのため、  
意欲的に参加している。  
質疑応答では、会場から多  
数の質問があり、参加された  
方々の貴重な意見交換の場と  
なった。

## 乳腺専門外来開設

### 接遇講座開催

### 糖尿病教室開催

### 腎臓病教室開催

当院の「接遇向上」を目指  
して、玄々堂木更津クリニック  
の佐々木恵美子副主任を講  
師に接遇講座が開始された。  
第1回のクラーク勉強会  
(1月8日)を皮切りに、事  
務部門(1月14日)、看護婦  
婦長・主任(1月25日)、看  
護副主任(2月4日)、ナース  
エイド・看護学生(2月12  
日)らが学んだ。

各部署とも職場におけるマ  
ナーと常識、接遇のポイント  
を話し合い、患者さんに対し  
づけをしていくことが、ポイ  
ントになるのではないかと想  
うか。

各部署の勉強会に参加し、  
皆さんの活発な意見を聞きさせ  
ていただきました。職員の患  
者さんは思う気持ち、患者さ  
んの立場になって考えること  
については、皆同様であり、  
ちょっとスパイクを加え味を

重ねが成績となつて実を結

ぶものであると私は信じてお  
ります。半歩的努力とは  
よく言ったものです。自分達

の仕事の中に接遇向上の意識

を感じます。でも真的に接  
遇とは、身近なところから  
少しずつ始めていき、その積  
み重ねが成績となつて実を結

ぶものであると私は信じてお  
ります。半歩的努力とは  
よく言ったものです。自分達

の仕事の中に接遇向上の意識

## エッセイ 運命

医局 須田 一史

平成6年2月18日私は交通事故で入院となりました。車がぶつかる時、横転する時、冷たい道路に投げ出され、動けないでいる頭の上を他の車が通って行き、横目で見ると今あつたかの様に思えます。原先生が頭から血を流しつた瞬間、背中に激痛が走り、息が出来ず、死ぬかも知れないと今恐怖で不安になりました。病院についた時、皆が心配してくれました。嬉しかった一方でした。しかしそれも

つたです。同時に心配してくれる人がいるというだけで不思議な感覚になりました。そんな時ふと思つたのですが人生って何だらうという事です。



原先生が元気になるにつれ、毎日日に和らぎ冗談の一つも言える様になりました。そんな時ふと思つたのですが人生って何だらうという事です。

人生って時のいたずらによつていろいろ変わるのはないでしょか、もしあの時違う道を通ついたら、もしあの時電車に乗り遅れていったら、もしあの時本屋に行つていたら、もしかしたら人生が変わっていたかも知れません。(武部先生ごめんなさい)

人生って不思議ですね。この事故で人のやさしさ、友情、御恩の大きさ、尊さを知り人間的にひとまわり大きくなりました。(体重の話ではありません)これをふみ台にし、人にやさしく自分に厳しくモットーに仕事に遊びに積極的に行動していこうと考えてゐる今日この頃です。

PS この事故で原先生、御両親御一族、院長先生、副院長先生はじめ多数の方々に御迷惑をおかけした事をお詫びすると共に暖かいお言葉をくださいました。ありがとうございました。

この御恩は一生忘れません。

おちてるよ』なんて言ひました。

おちてる



「福寿草の会」  
年1月からグループとして発足  
長い間「老後の問題」について  
て学んできましたが、平成3  
年1月から「あたかく明るく活動し  
て行きたい」と願って「福寿  
草の会」と名付けました。

「中高年の心と体につ  
いて」  
「高田先生のお話を伺っ  
たり、乳がんその他  
問題

## あかるく支えたり 支えられたり

福寿草の会 会長 和田 多真喜

会員は30代以上の主婦が大半で、看護婦さん、市の福祉事務所の方、特別老人ホームの職員等々、多士済々現在約40名をかぞえます。

①「老い」を明るく楽しくわかるための学習②介護の実習③心を豊かに人のお役に立ちたい。年間計画を立てて学んでいます。

次は経済的な面から安心できる暮らしのために年金医療制度、おとしよりの補助制度、君津市の現況は等、施設の見学も含めて視野をひろく活動しています。

イア体験として病院に伺い、食事介護、お話し相手、清潔ケアなどをさせていただきました。看護婦さんの足手などいなのでは、と思う私たちに「おとしよりにはね、ささやかな未来の夢や話して聞かせたい。それを聞いてあげるだけでも生き生きするんです。わかつても看護婦には時間がない。それを皆さんにやって下さるので、みんな喜んでいます。それと一緒に感激。「年一回だけ

日本での乳がんの治療法はこの15年程で大きく変わってきている。この変化には大きく二つの方向がある。一つの流れは手術がどんどん縮小の方向へ向かっていることであり、あと一つは進行乳がんや再発乳がんに対してより積極的な治療が行われるようになっていることである。すなわち、早期の乳がんに

わが国は世界一の長寿国ではあるが、悪性腫瘍はいぜん死因の第1位を占めており、その中で乳がんは徐々に増加する傾向を示している。厚生省では、がん対策の一環として、1987年から老人保健法により30才以上の女性を対象とする乳がんの本格的な検診が行われるようになった。わが国における乳がんの死亡率(女性別)は、これまで他のがんに比べ低率なものであったが、1980年ころから増加傾向を示し、罹患数はやがて胃がんに次いで2番目になると予測されている。そこで、今回は乳がんについて、現在、当院で乳腺外来診療をされている帝京大学市原病院外科助教授の小沢邦寿先生に解説していただきました。

帝京大学市原病院 外科  
助教授 小沢 邦寿



対しては出来るだけ小さな手術で治療し、進行再発乳がんに対しては抗がん剤やホルモン療法剤を用いた濃厚な治療を加えるという二つの方向がある。

### (1)縮小手術の方向

#### \*定型的乳房切除術の時代

以前は乳がんと診断がつけば手術は一つしかなく、どんな小さな乳がんにも、あるいはまた進行した大きな乳がんにも同じ定型的乳房切除術が行われていた。この手術は別名ハルステッド手術とも呼

ばれ、乳房と腋窩のリンパ節と大胸筋および小胸筋を一塊として切除してしまうものである。

#### \*非定型的乳房切除術の普及

そこで、大胸筋や小胸筋を残して乳房とリンパ節を切除する胸筋温存手術が導入された。これが現在乳がんに対する標準術式として定着している。これは初期の乳がんに対する手術をさらに改良したものと甘受せざるを得なかつた。

早期の段階から全身的な病気であって、局所の治療法(手術法)の違いはその生存率に変化を及ぼさない」との考え方が正しいことが証明された結果となつた。

この手術は、乳房を全部切除するのでなく、がんの部分だけを切除するにとどめ、残存乳腺に放射線治療を加えて乳房をきれいな形で残そうという方法である。

乳房温存手術は欧米ではかなり以前から行われており、これらの手術では、大胸筋を残し皮膚切開を横方向にして学んでいます。



「右乳がん乳房温存手術後」

には差がみられていない。写真を見れば一目瞭然であるが、美容面での優劣は明らかである。

ることで、機能的にも美容的にも大変に良い結果が得られている。しかもこの手術が広く行われるようになった結果、手術を縮小しても乳がんの生存率に差が出ないということが外科医の間で広く認知されことになった。これはすなわち以前から一部に主張されていた「乳がんはかなり早期の段階からすでに全身的

早期の段階からすでに全身的な病気であって、局所の治療法(手術法)の違いはその生存率に変化を及ぼさない」との考えが正しいことが証明された結果となつた。

後日本ではますます普及するものとおもわれる。

### (2)進行再発乳がん治療の方向

#### \*治療薬剤の進歩

つい最近までは、身体のどの部分のがんであろうと、一度手術したものが再発を起こした場合には「再発イコール死」と考えられたものであつたが、少なくとも乳がんについては現在この考えはある程度まで

がんの切除が外来手術ですんでしまう時代も来ることが予想される。

# 手のひらサイズの ハンディタイプ

テルモ電子血圧計 ES-P103

●持ち運びや保管に便利。  
手のひらサイズのコンパクト設計。

●コロコフ法で測定し、オシロメトリック信号でチェックする方式を採用。

●前回測定値がわかるメモリー機能付き。

## 自然の皮脂を守るやさしい石鹼。

潤いを保ち、つっぱり感のない、お肌にやさしい石鹼です。色素、香料は含まれません。

**Collage-M**  
Tender Skin Soap

お肌に合わせて選べる石鹼

Collage-M 石鹼 Collage-D 光沢肌用石鹼 Collage-A 柔軟肌用石鹼  
各100g/750ml(ボトル) 化粧品  
※価格はメーカー希望小売価格です。(税抜)

